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微纪录片
《老外看拜祖》杀青上线

昨日，微型纪录片《老外看拜祖》在
郑首映，同时，这部微纪录片也在多家海
内外中文电台网站同步上线。

甲午年黄帝故里拜祖大典期间，郑
州人民广播电台特邀中国国际广播电台
保加利亚籍主持人鲁杰以“老外”身份采
访体验拜祖大典，摄制组跟拍鲁杰在郑
州的全过程，并制作成一部8分钟的微
纪录片。片子采用鲁杰自述的方式，简
洁大气，让观众感受到中华民族对祖先
的敬仰、对传统文化的传承。

据悉，《老外看拜祖》这部微纪录
片也得到了中国国际广播电台、海峡
之声、金陵之声、北部湾之声等海内外
多家中文电台的支持，在各自官方网
站也同步上线，向全世界的华人推介
黄帝文化以及厚重的中原文化。
郑州晚报记者 尚新娇

全省“百城万场”系列
广场文化活动启动

昨日，由省文化厅主办、省群众艺
术馆承办的 2014 年全省“百城万场”
系列广场文化活动暨“群星奖”获奖作
品展演启动仪式在郑东新区如意湖广
场举行。

本次活动时间为5月至10月，组织各
省辖市、县安排当地获国家和省“群星奖”
作品深入文化广场进行巡演。有条件的
市、县（区）间还将开展“群星奖”作品的交
流展示活动。活动期间，各地将举办农民
工专场广场文化演出。组织各类文艺小
分队，广泛开展“文艺轻骑”到重大工程场
地、产业集聚区和工矿企业进行慰问演出
活动。 郑州晚报记者 尚新娇

法国时间5月15日，巩俐接受采访时表示她为电
影《归来》未能入选竞赛单元而感到遗憾，因为“没
有机会竞争”。对于两极分化的口碑，巩俐直言是
因为电影娱乐化所致。

遗憾《归来》未入选竞赛
单元：没机会竞争

在《摩纳哥王妃》揭幕第 67
届戛纳国际电影节后，有人认为《归

来》更适合作开幕片。但在巩俐看来，
她更希望《归来》能够入围主竞赛单元，

“我是一个竞争型的人，竞赛失败了不要紧，
去参与了就是公平竞争，但是如果说有机会可

以参与，但是没有参与成的话我是觉得很遗憾”。
巩俐自信最好的表演都留在了电影《归来》里，

“我等这个角色等了很多年，等到一个我喜欢的角色，
我可以发挥的角色，我可以全神贯注的角色。我把我全

部的精力在四五个月之内全部放入这个角色里面，我觉得
现在这个结果也没问题”。

诠释“归来”：有时候就是永远也回不来

《归来》里巩俐饰演的冯婉瑜坚强而隐忍，与《活着》中的家珍有不
少相似之处，但巩俐认为除了性格方面和年代方面有点像外，表演风格

上则完全不同，“她们的情感、磨难方面完全是两回事，没有可比性”。
谈及“归来”的含义，巩俐的理解是：“归来有时候就是永远也回不来，所以大家

要去避免劫难、灾难。在电影里面，当你想让他归来的时候是不可能的，其实我觉得他
有这样一层意思。”

电影娱乐化导致《归来》口碑两极分化

面对《归来》两极分化的口碑，巩俐与张艺谋的观点基本相似，她认为电影不
能只负责娱乐大众，“我不喜欢‘娱乐’这个词，进电影院不能只是娱乐一下子，
要让你能静静地去回归一下，要看一部能让你洗刷心灵的电影。我觉得中国市
场比较缺少营养，就是电影单一化，那多一点元素给大家，多一点营养给大家
的话，大家会知道哪样电影我们可以选择去看”。

别叫我女王，还是叫好演员吧

大众眼中的巩俐是华人明星中的大姐大，“女王”、“巩皇”是最常见对
她的称呼，对于一个爱竞争的人来说，这种自信也绝对符合“女王”的气
质。但是，巩俐并不喜欢这个霸气的称谓，“说我是个好演员就可以
了”。而此次，也是巩俐26年来的第14次戛纳之行。
“好演员”巩俐当天身着一件白衬衫，她相信简单的穿着不会犯错，也

会让自己舒服。她认为自然的东西最适合自己，对于妆容她也坚持要自然。
欣培


